

## 那珂高校PTA会報

## 六葉刊

第85号 令和2年7月31日発行



校訓

「誠実」「進取」「敬愛」

発行  
編集  
印刷茨城県立那珂高等学校PTA  
那珂高校PTA広報委員会  
〒311-0111 那珂市後台1710-1  
電話 029-295-2710  
<http://www.naka-h.ibk.ed.jp>  
有限会社 長友印刷所  
茨城県水戸市酒門町1083-2 TEL.029-247-2990

## 7/12 2020夏季茨城県高校野球大会1回戦対茨城東 3-0で勝利!!



4/7 入学式

4/9・10 吹奏楽部  
ミニコンサート

主人公となる皆さんへ  
新たな時代の  
鈴木明子  
PTA会長

私たちの生活は、この数か月で大きく変わりました。あたりまえのように学校に行き、勉強し、遊び、その多くの行動が制限されてしまいました。強い不安の中にある方、早く元に戻ってほしいと願う方もいると思います。しかし、今までのようないくつも生活することはまだ難しいのではないかと思っています。

これは、新たな時代の始まりであり、ほんの数か月前のあの生活はとても楽しかったけれど、これからは、違う方法で働き、学び、楽しむ、手探りですが、私たちは考えることができます。今は、人類の歴史のほんの一ページです。先人たちも荒波の中、一歩二歩前へ進み、そして今へとつながってきました。私たちも進むことができると確信しています。

日常生活が変化したことをきっかけとして、どうしたら今まで以上に人生を楽しめるか、やってみなければ分かりません。問題も答えもまだ誰も分からず、一つ一つ解き明かし、自分たちで答えを見つけていくこと、挑戦していくことを楽しんでください。どのように生きていくか、それは、自分次第です。

そして今、とても苦しく心が裂かれること、テレビでもSNSでも相手の人格を否定し、非難する恐ろしい言葉があふれています。それは子どもでも大人でも変わりません。どれだけ気を付けていても誰かを傷つけてしまうこともあります。それを、あえて攻撃をすることとは、とても卑劣で悲しい行為です。どうしても自分と合わない人と仲良くする必要はありません。ただ、自分と相手は違うということを知り、認めること。自分が変われば世界が変わります。一人ひとりがほんの少し自分を変えていくことができれば、世界はもっと優しくなるのではないかと信じています。そして、オンラインが主流になり、多くの人とつながることができる時代、多様な考え方を持つ人とたくさん出会い、自分の人生をより豊かにしていただきたいたと、心より願っています。

主人公となる皆さんへ  
新たな時代の  
鈴木明子  
PTA会長

## コロナ禍で思うこと

校長 柴沼 克仁



日頃より、本校教育活動にご理解とご協力をいただき厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症感染拡大により、全県立学校が臨時休業となりました期間、生徒たち、そして保護者の皆様には大変なご苦労をおかけした」と思ひます。

学校として、ICT(Information&Communication Technology) [情報通信技術] を利用したできる限りの学習支援を行いましたが、生徒、ご家庭において、それぞれに工夫しながら学習を進めてくれたことに心から感謝いたします。さて、現在、新型コロナウイルスの影響で、人との接触を極力避け、不要不急の外出を控える飲み会までがリモートワークツールで行われるようになつてきました。なにか無味乾燥した血の通わない空気を私自身は感じてしまいますが、これからは、新たなコミュニケーション手段による人間関係の形成や仕事のやり方が主流になつていくでしょう。

6月8日より学校が通常再開となりました。今後も多くの場面で保護者の皆様のご協力が必要になって参ります。引き続き学校と家庭が密に連携していくよう、何卒お力添えくださいますようお願い申し上げます。

また、今後、コロナウイルスの脅威がいつ終息するかは分からぬ状況で、新たな脅威が人類を襲つてくるかもしれません。これからは、人間同士の関わり合いについて、新たな視点に立った価値観や行動様式が求められることになると思します。

学校は、その新たな視点を探しながらも、与えられた教育環境の中で、生徒と教師が新たなコミュニケーションの方法を共に学び、血の通った関係性を創造する場にならなければならぬでしょ。そして、子どもたち一人一人がスキルを身につけ、社会に巣立ついく場でなければならぬと強く思っています。

どうしても、早く元のよき生活に戻りたいと考えて、不安や後ろ向きの思考になってしまいますが、世界は変化し変わっていくのです。その変化にいかに適応していくかを考えた方が、前向きになれるのではないか。

万有引力で有名なニュートンは、ベストの流行で大学が閉鎖になった際、郷里に戻っていた十八ヶ月間で微積分学を開拓し、万有引力の法則の着想を得、同時に宇宙の全てに適用できる力学の主な概念についての研究を行いました。

後世に名を残した科学者たたかうこそ、苦境に置かれる中でも才能を開花させたのかもしれません。しかし、私たち一人一人も、このコロナ禍の中、社会の変化に適応しつつ、前向きに物事を捉え主体的に行動していくことができれば、自分の気付かなかつた才能に出会えるかもしれません。

6月8日より学校が通常再開となりました。今後も多くの場面で保護者の皆様のご協力が必要になって参ります。引き続き学校と家庭が密に連携していくよう、何卒お力添えくださいますようお願い申し上げます。

## PTA臨時役員会を開催しました!

新型コロナウイルス感染対策の臨時休業のため、今年度はPTA総会は開催せず、新旧のPTA役員によるPTA臨時役員会を開催しました。当初PTA総会を予定していた5月16日(土)にP(保護者)10名、T(教職員)7名が出席し、令和元年度の事業・決算報告、令和2年度の事業・予算(案)について審議しました。また、これまでPTA役員として活躍された旧3学年役員の皆さんへ、会長より感謝状が贈呈されました。

PTA総会資料は、学校再開となつた6月8日以降、返信の確認ハガキと共に生徒を通じ配付しました。7/13現在、294通の確認ハガキが届いています。(回収率66%)

## —臨時PTA役員会出席者より寄せられた感想文—

「長い長い休みになっているねえ」

高3の娘と話すのはそんなことです。先日久しぶりに登校があり、30分ほど学校にいただけなのですが子供にはとても新鮮だったのか、切り出した話が止まらなくて力強かったです。100年に一度の事とは言え、なかなか辛い現状ですが、コロナウイルスと共存していきながら大人が子供たちに“夢と希望”を叶えてあげられればいいな、と思っています。

本日臨時役員会を開いていただき、先生方、保護者の方の意見が聞けて私としても少し心が安らぎました。ありがとうございます!

コロナに負けない!

我が子は今年度の入学生ですが、1週間で休校…。

はじめは「学校休めてラッキー」くらいに軽く考えていた息子ですが、日が経つにつれ「早く学校に行きたい!」「部活をやりたい!」と嘆く毎日。改めて“学校の大切さ”をしみじみと考えることができました。家庭での親子の会話は増えましたが、ずっと家にいることで外との交流・情報交換ができず、心配や不安なことも多々ありました。本日臨時役員会に出席して、先生や役員の皆さんからお話を聞けて少し安心しました。

今後もまだ予断を許さない状況が続くと思いますが、私のできることを考え、生徒たち、PTA活動のために微力ながら活動していきたいと思います。

## 2020コロナ禍における 那珂高校の取り組み

新型コロナウイルスの影響により、すべての学校は、3月2日からの全国一斉臨時休校を始まりとして、全く未経験の状況に遭遇しました。生徒と会えないという想定外の状況。また、刻一刻と状況が変更になるなかでの試行錯誤の日々について、那珂高校での取り組みをまとめてみました。

3/ 2(月) この日より全国一斉の臨時休校。

4/ 2(木) 校長と養護教諭による「手洗い」動画をYouTubeに投稿。これが那珂高校としての初めての動画投稿となる。

4/ 6(月) 始業式

4/ 7(火) 入学式

4/13(月) 大雨のため午後から臨時休校となったこの日、知事より翌4/14から5/6までの全県立学校臨時休業が発表される。

4/15(水) 初めての授業の動画がYouTubeに投稿される。その後、試行錯誤しながら順次各教科で授業の動画を作成。

この日から6月8日までに那珂高校より投稿された各教科の動画総数は394本。

4/16(木) 家庭学習用ページをHP上に非公開で作成。Google formsにて各学年の連絡版を作成し運用を開始する。

4/18(土) 緊急メールにて、全生徒へアンケートを依頼する。

4/24(金) 臨時休業が5/31までに延長される。休校延長をうけてYouTubeに校長からのメッセージを投稿。

4/27(月) この日から荷物を取りに来るため等の登校が可となる。

4/28(火) PTA総会の中止を決定し、緊急メールにて連絡する。

5/ 3(日) Google formsとGoogleカレンダーで生徒面談の日程調整(2学年)

5/11(月) Googleサイト開設。(2・3学年)

5/13(水)~15(金) この3日間を登校期間として課題の配付と回収を行った。また、5月中旬に生徒の個別面談を実施した。

5/16(土) PTA総会の予定であったこの日、PTA臨時役員会を開催。

5/18(月) Google classroomを使い、クラス連絡を開始。(3学年)

5/22(金) 県より完全な学校再開は6/8となる見通しが発表される。

5/27(水)~29(金) 学年別分散登校によるプレ授業

6/ 1(月)~6/5(金) 分散登校によるプレ授業

6/ 8(月) 全校生徒登校による通常授業が再開される。



▲左右の距離をとっての始業式



▲半分の人数で実施した分散登校によるプレ授業



▲授業の動画撮影(数学)



▲感染防止の新たな生活様式が始まりました。

### お世話になりました!

3月末で異動された先生方です。コロナ禍の影響で離任式を開催することができず大変心残りとなりました。

長い間お世話になりました。ありがとうございました!

お名前	教科等	異動先
熊木義明先生	教頭	水戸桜ノ牧高
鈴木純子先生	英語	茨城中高
綿引修先生	保健体育	ご退職
窪田拓朗先生	数学	勝田工業高
高柳優子先生	数学	東海高
川野好友先生	国語	佐和高
芝山有宇子先生	情報	水戸南高
長岐健先生	事務	太田一高

# 教職員を紹介します!!

★…今年度新任の先生方

国語



梶 裕美	2学年主任
川又 典子	2の2副担
近藤 太志	3の4担任
★内桶 与子	1の4担任
奥倉 聖智子	図書部長
中井川 泰	

後列

前列



教頭	★野村 和子
校長	柴沼 克仁
事務長	横山 正人

事務



理科



木下 朋子	3の2担任
権田 律子	2の1担任
★瀧田 尚子	
海老澤 伸光	生徒指導部長
実川 克彦	3の1担任

後列

前列

美術



松本 安良

音楽



兼氏 規雄

## ステイホームでの新たな生活”について教えてください!

毎週末作っています。このままこの習慣が続けばいいな、と思っています。

- いつもも増して本が読めている。元々商業施設にはあまり行く習慣がないので、行けなくなったことで不便を感じることもない。
- 困ったことは、不慣れなオンライン授業、すべてのコンサートがキャンセル、スポーツクラブが閉鎖で体重増加。嬉しかったことは、東京と兵庫の大学へ行った息子と娘が水戸へ帰ってきたこと。ただ、2ヶ月もいるのでそろそろ問題も出てきた。映画三昧など、リタイア生活の予行練習ができた。
- 動画作り、自分の教材研究、指導法を振り返ることができて、面白かったです。再生回数があまり増えないものもありましたが、今後も復習・テスト対策に見えてもらえるとものすごく嬉しいです。
- 石崎での手洗い(動画作成配信もしました!)とても大事だと思い、手洗いを頻繁にするようになりました。インフルエンザにもからないう習慣ができたと思います。
- 通販を利用する回数が増えましたが、今まででは不在で再配達となり申し訳ないと思うことも多かったが、“置き配”が出来るようになって、配達する側も受け取る側もwinwinでよかったです。
- ずっと欲しかったハンモックを購入!リビングに設置しました。大人も子どももユラユラ癒されています。耐荷重300kgなので子ども2人と一緒にギューギューに乗って家族のキズナも深まっています。
- ステイホームにより、耕作放棄していた畠を30年ぶりに鍬を使って人力で耕し野菜を栽培しようと始めたのですが、雑草の根がこれでもかと思うほど多くあり、週末は雨が多いので、野菜を育てているのか雑草を育てているのかわからない状況…。でも、健康を感じる日々を送っています。
- マスクづくりに飽き、愛用のカバンの2度目のリメイクに挑戦!インテリアだったラオスの織物からかばんとポーチ2つ、昔のブラウスからベンケースを作りました。見たび嬉しい!ステイホームでの収穫です。

## 英語



熊倉 克彦 3の3担任

★林原 優子 1の1副担

今井 清加 2の4担任

小瀬 昭男

後列

上金 洋治 保健厚生部長

生井澤 学 教務主任

中村 宏 3学年主任

★高久 幸子 1の1副担

Christina Bellevue ALT

中列

前列

## 令和2年度 那珂高校

●お名前は、すべて写真の左からの順で紹介しています。

## 保健体育

大竹 秀明	1の1担任
松枝 弘幸	涉外部長
須藤 徹矢	3の3副担
★根本 文雄	1の3副担



## 数学



角田 仁 1の3担任

川澄 渉 2の2担任

植竹 聰 1の3副担

青木 基泰 3の4副担

★平井 順太 2の4副担

★青砥 賢一 1の2担任

★根本 拓海

後列

前列

## 地歴公民

安 拓巳	2の3担任
大塚 雅昭	1学年主任
綿引 正行	進路指導部長
岩倉 則幸	1の2副担



家庭	大内 厚子	2の3副担
家庭実習	河原井 雅子	
養護	小林 千草	養護

## 先生方に聞きました! “コロナ禍の今、困ったこと、嬉しかったこと、

- 家にずっと眠っていたミシンを持ち出してマスク作りを始めました。意外に簡単で花柄マスクやデニム生地マスク、いろいろ挑戦しました。家族や父母にもプレゼントし、喜んでもらえました。
- 授業のパワーポイントを作り、声を吹き込んでいます。予想以上に労力がかかり、ずっとパソコンに向かっているので肩が凝ってしまいます。せっかく作ったので、多くの生徒に視聴して欲しいです。
- 家の大掃除で普段できないようなカーテンの洗濯や冷蔵庫内の整理などしてすっきりしました。
- 教員生活1年目から休校になり、なかなか生徒の皆さんに会えないこと。困りました!
- 少し手間のかかる料理にもチャレンジできた!愛猫のためにDIYもしました!
- ステイホームなのか、ステイアットホームなのか。文法的に正しいのはどちらなのか考えていたら遅くまでステイアップしてしまいました。未だにどちらが正しいのか分かりません!
- 赴任してすぐに学校が休校となってしまい、生徒の様子を知る時間もありませんでした。そして、授業の動画を作ることになり、非常に戸惑いました。やっと学校が再開できるということで、久しぶりに生徒と会えることがとても楽しみです。
- 動画配信、オンライン授業、遠隔授業に向けての新たな学びの形が導入される中、職員室での先生方は協力して積極的に教材準備をされていました。その様子は、お互いが密接なくらいにとても活気があって、生徒への想いが伝わってきました。注)みんなマスクはしていました。ソーシャルディスタンスは保たれていたと思われます!
- 大学時代の友人と連絡を取り、お互いの近況報告をしたり、思い出話をしたりしました。
- 生徒と直接会えないのが残念でしたが、動画などICTを使う新たな試みを経験する中で、生徒への支援の幅が増えたことを実感し、今後も活用出来たら良いなと思いました!
- 外に出かけることもできない時期は、家で読書や料理をしていました。特に、ホットサンドにハマっていてホットサンドメーカーを買って

## 令和2年度PTA役員・委員一覧

会長	鈴木 明子	3年
副会長	小林 史憲	2年
副会長	宇田川 裕美	1年
監事	寺門 久志	3年
監事	粕谷 友美	2年
書記	堀江 康子	3年
書記	川又 敬子	1年
会計	渡部 正枝	3年
会計	飯嶋 典子	2年
名誉会長	柴沼 克仁	校長
副会長	野村 和子	教頭
会計	横山 正人	事務長
書記	松枝 弘幸	涉外部長
専門委員会 1学年	大川 真由美	1年
	後藤 有里	1年
	薄根 直美	1年
	佐藤 友美乃	1年
	桐原 幸子	1年
	後藤 美津子	1年
	小林 美砂世	1年
	平根 真弓	1年
	坪 文子	2年
	菊池 隆夫	2年
専門委員会 2学年	佐藤 博美	2年
	古橋 裕美	2年
	峯島 和子	2年
	吉田 薫	2年
	寺門 久美子	2年
	松本 育子	3年
	金谷 直美	3年
	矢野 光恵	3年
	吉澤 かおり	3年
	永山 貴子	3年
専門委員会 3学年	船橋 康子	3年
	川口 彰子	3年
	後藤 美津子	3年
	高野 裕翔	3年
	檜山 明香	2年
	奈須野 栄生	2年
	宮本 波瑠	2年
	斎藤 智也	3年
	延時 萌花	3年
	吉澤 遼	3年

生徒指導	小林 学	1年
	高橋 あゆみ	1年
	菊池 久美子	1年
	堀内 美佐子	1年
	石田 秀郎	2年
	浅野 和久	2年
	小泉 美苗	2年
	江橋 秀久	2年
	上妻 道成	3年
	會田 邦男	3年
研修	木村 貢一	3年
	大久保 好子	3年
	藤田 久美子	3年
	鈴木 りか	3年
	古川 直子	1年
	南光 真由美	1年
	小室 真由美	1/3年
	藤田 春恵	1年
	安排 ひとみ	2年
	坪 和子	2年
広報	大谷 恵	2年
	菊池 美佳	2年
	富山 恵子	3年
	柏 あかね	3年
	高野 裕翔	3年
	檜山 明香	2年
	奈須野 栄生	2年
	宮本 波瑠	2年
	斎藤 智也	3年
	延時 萌花	3年

□…委員長

PTA役員と各委員が左記のとおり決まりました。1年間どうぞよろしくお願ひいたします。今年度はまだ各委員会が開催できません。開催は9月以降の予定ですのでどうぞよろしくお願ひいたします。

## 令和2年度 前期生徒会役員



書記	高野 裕翔	3年
会計	檜山 明香	2年
	奈須野 栄生	2年
副会長	宮本 波瑠	2年
会長	斎藤 智也	3年
副会長	延時 萌花	3年
副会長	吉澤 遼	3年

※写真後列左側より

## 編集後記（広報委員のつぶやき）

- コロナ禍でPTA総会も広報委員会も開催できず。。。多くの学校行事・部活などの大会も中止が続き、PTA会報の紙面も従来とは違った内容で構成せざるを得ませんでした。第八十五号編集にご協力くださいました皆さまに、心から感謝申し上げます。次号は二月二十六日発行となりますのでどうぞよろしくお願ひいたします。
- 高校生の娘、大学生の息子、主人と家族全員が自宅で授業や仕事とパソコンなどを一緒に使うと、自宅のWi-Fiが繋がりにくくなり困りました。スーパーなどで久しぶりに知人に会った時、ついソーシャルディスタンスを忘れてしまって困りました。
- 増えたもの：体重、ビールの空き缶。減ったもの：家の中の不用品

- ### 「コロナ禍の今、困ったこと嬉しかったこと、新たな挑戦」
- 困ったことは、子ども一人が毎日家にいるので食費がかかることがあります。いかにスマホを触る時間を減らして学習や家の手伝いをさせる時間を確保させるかに悩みました。（親子喧嘩をせずにお互い快適に過ごせるように）
  - 嬉しかったことは、子ども達が交代でおやつ作りをして、毎日スイーツタイムができたことと、子どもと一緒にギターの練習をして、少し弾けるようになつたことです！
  - 百均のけずつて描くイラスト、というスクラッチアートに挑戦してみました。困つたことは、東京にいる息子に会えないこと。そのため、東京で品薄となつたものを探して荷物を送るのが大変でした。
  - ありきたりですが、断捨離しました。
  - 休校中の子が料理の腕をあげました！家族が皆でできることを行い、協力してくれて嬉しかったです。
  - 中学入学と同時に反抗期が始まり、何か話そうものならふでくされた態度が、怒り出すのでろくに話すこと何年もすーっとしていなかつた。しかしここにきて、ようやく出口が見えてきたような気がする。最近は一緒に犬の散歩へ行ってくれるようになつた。少しだけど、目を見て話が出来るようになつた。長い長いトンネルからようやく抜け出せそうだ。そうしたら、今まで伝えなれなかつた愛情をぶつけていきたい。ちゃんと届きますように！
  - 僕たちPTA役員と各委員が左記のとおり決まりました。1年間どうぞよろしくお願ひいたします。今年度はまだ各委員会が開催できません。開催は9月以降の予定です。

